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TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 
 
Grandi predatori: quanto ci costate? 
 
 
Il tema dei grandi predatori (lupi, linci e più di recente orsi) è tornato di grande attualità negli ultimi 
anni, suscitando un acceso dibattito, sia a livello politico che dell’opinione pubblica, fra contrari e 
fautori alla loro presenza sul nostro territorio. 
La sensazione è che, soprattutto nelle fila di quest’ultimi, vengono privilegiati aspetti di ordine 
ideale dimenticando che l’arrivo di questi grandi predatori ha comportato e comporterà costi 
piuttosto ingenti. 
E’ di questi giorni la notizia che le scorribande di 2 (dicasi due!) orsi nei Grigioni ha causato al 
Cantone una spesa di ca. 250'000.- fr. 
Oltre a questi costi, che rimangono a carico dall’ente pubblico (e quindi di tutti i contribuenti!), è 
bene anche si sappia che una parte viene assunta direttamente da privati (in particolare contadini 
e allevatori). 
Alla luce di questo dato, che non può non lasciare indifferenti, riteniamo utile e opportuno fare il 
punto della situazione anche in Ticino, dove oramai lupi e linci sono da alcuni anni una presenza 
quasi costante. 
 
Per questi motivi chiediamo al lodevole Consiglio di Stato, dopo le necessarie valutazioni e stime, 
di rispondere alle seguenti domande: 
 

1. A quanto ammontano approssimativamente i costi (suddivisi fra costi per i guardiacaccia, 
risarcimenti danni e costi per studi e ricerche) assunti fino ad oggi dal Cantone? Di questi 
costi quale quota parte viene assunta dalla Confederazione o ev. da altre associazioni (WWF, 
ecc.)? 

 

2. A quanto ammontano approssimativamente i costi assunti fino ad oggi dai privati per danni 
provocati dai grandi predatori? 

 
 

FABIO REGAZZI 
BADASCI - BARRA - BERGONZOLI - 
BOBBIÀ - CANEPA - CELIO - CHIESA - 
COLOMBO - DADÒ - DAVID - 
DE ROSA - FERRARI - GARZOLI - 
GIANORA - GOBBI N. - GUIDICELLI - 
PANTANI - PINOJA - QUADRI 

 
 


